



LA NOTE DE CRÉDIT « AAA » DE LA BANQUE ARABE POUR LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE EN AFRIQUE (BADEA) CONFIRMÉE PAR L'AGENCE DE NOTATION DE CRÉDIT JAPONAISE (JCR)

RIYAD, LE 13 NOVEMBRE 2024

L'Agence de notation de crédit japonaise (JCR) a confirmé aujourd'hui la note d'émetteur à long terme en devises étrangères « AAA » de la Banque arabe pour le développement économique en Afrique (BADEA), avec une perspective stable. Cette note de crédit exceptionnellement élevée reflète le soutien extraordinaire dont la BADEA bénéficie de la part de ses actionnaires, tous des pays arabes membres de la Ligue des États arabes (LEA). Depuis sa création en 1974, l'actionnariat de la banque est demeuré stable et inchangé, le capital autorisé ayant progressé de manière régulière, passant de 231 millions USD à sa création à 20 milliards USD à la mi-2024.

La note est également soutenue par le rôle clé de la BADEA dans la coordination du soutien des pays arabes à l'Afrique, ainsi que par son statut de créancier privilégié. Depuis sa création, la BADEA n'a jamais enregistré de pertes de crédit sur aucun de ses prêts souverains ou non souverains en Afrique, malgré les notes de crédit généralement faibles de ses emprunteurs. La note de crédit est également renforcée par des mesures de liquidité solides, 43 % du total des actifs de la banque étant investis dans des placements liquides. Par ailleurs, la banque a émis avec succès son premier emprunt social de 500 millions d'euros, qui a été sursouscrit environ trois fois, marquant ainsi une entrée réussie sur les marchés de financement public. Cela devrait encore améliorer le profil de liquidité de la banque.

La mission principale de la BADEA est de renforcer la coopération économique, financière et technique entre les régions arabes et africaines, incarnant ainsi la solidarité arabo-africaine fondée sur l'égalité et l'amitié. La banque bénéficie d'une structure de gouvernance exceptionnellement solide, qui lui permet de prêter uniquement à des pays non actionnaires situés en Afrique. À ce titre, la BADEA agit comme un catalyseur fiable et hautement efficace pour les fonds de développement arabes en Afrique, ce qui est essentiel à la prospérité partagée des deux régions.

Liens vers les communiqués de presse complets de la JCR : [[anglais](#)] [[japonais](#)].

S.E. Dr Fahad Abdullah Aldossari, Président du Conseil d'Administration, a réagi à la confirmation de la notation par la JCR en ces termes :

« Cette notation reflète fidèlement le profil de crédit exceptionnel de la BADEA ainsi que le soutien indéfectible qu'elle a reçu de ses actionnaires au cours des 50 dernières années depuis sa création. Nous restons déterminés à soutenir la banque alors qu'elle s'engage dans les 50 prochaines années à renforcer les relations économiques arabo-africaines et à atteindre les objectifs ambitieux que nous avons fixés pour la BADEA-2074. »

S.E. Dr. Sidi Tah, Président de la BADEA, a déclaré :

« Cette note extrêmement élevée témoigne de notre gestion prudente des risques et de notre discipline financière dans la mise en œuvre de notre vision à long terme des relations arabo-africaines, fondées sur l'égalité et l'amitié. Nous continuerons à tirer parti de nos excellentes notes de crédit pour lever des fonds à des taux très compétitifs et accroître considérablement notre capacité à prêter à des conditions abordables en faveur de l'Afrique. »

À propos de la BADEA

La BADEA est une institution financière multilatérale de développement, détenue par 18 États souverains, tous membres de la Ligue des États arabes. Elle a commencé ses opérations en mars 1975, fournissant des financements et une assistance technique pour le développement économique exclusivement en Afrique subsaharienne. La BADEA s'efforce de faciliter et de catalyser le flux de capitaux et d'investissements arabes ainsi que d'autres capitaux extérieurs vers l'Afrique.

Depuis 2015, la banque a également élargi son champ d'action pour inclure le commerce, tant arabo-africain qu'intra-africain. La BADEA est une institution internationale indépendante, jouissant d'un statut juridique international complet et d'une autonomie totale en matière administrative et financière. Elle est régie par les dispositions de son accord constitutif et les principes du droit international.

La banque a été créée pour renforcer la coopération économique, financière et technique entre les régions arabe et africaine, et pour incarner la solidarité arabo-africaine fondée sur l'égalité et l'amitié. Elle reste l'une des rares banques multilatérales de développement dont le mandat est de servir les pays non actionnaires.

CONTACT

DEMANDES DE RENSEIGNEMENTS SUR LA BADEA : badea@badea.org

Ibtissam H'Midouche, Responsable des relations avec les investisseurs: ibtissam.hmidouche@badea.org

SITE WEB : www.badea.org